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VERBALE N. 12 DEL CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO PRO.GE.SA. 

SEDUTA DEL 26 giugno  2008 

 

Il giorno 26 giugno 2008 alle ore 10,30 nell’Aula IV si è riunito il Consiglio del Dipartimento 

PRO.GE.SA. per discutere gli argomenti di cui all’O.d.G., prot. n. 092/2008 del 20 giugno 

2008 e prot. n.096/2008 del 25/06/2008:  

- Comunicazioni 

- Approvazione verbali: 

1)Verbale n. 6 del 10.03.2008 

2)Verbale n. 7 del 27.03.2008 

3)Verbale n. 8 del 09.04.2008 (urgente) 

4)Approvazione Decreti Variazioni Bilancio di Previsione dal n. 6 al n. 20 del 2008 

- Amministrazione 

5)Parere per il conferimento di incarico professionale a personale tecnico-

amministrativo “Progetti Esplorativi” (Dr. Faccia) 

6)Ripartizione spese  per la gestione del Centro Didattico  Sperimentale “Martucci” – 

Valenzano 

7)Discarico inventariale 

- Ricerca 

8)Approvazione Piano Annuale delle Ricerche 

9)Richiesta parere di compatibilità nello svolgimento delle attività del Dott. DE LEO 

Vincenzo (Prof. Martemucci) 

10) Progetto Nilo: integrazione delibera Consiglio di Dipartimento del 30.05.2008 

(Dott.ssa Clodoveo) 

11) Nomina tutor assegno di ricerca (Prof. Gentile) 

12) Richiesta partenariato per il  Centro di Ricerca e Sperimentazione in Agricoltura 

“Basile     Caramia” (Prof.ssa Pasqualone A.) 

- Programmazione 

13) Riassegnazione al SSD AGR/09 delle risorse per cessazione improvvisa dal 

servizio (Il Direttore) 

14) Richiesta di reintegrazione dei posti di tecnico-amministrativo trasferiti e distaccati 

dal Dipartimento negli anni 2006 e 2007 (Il Direttore) 

- Varie ed eventuali 
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Docenti I Fascia 

  ( P ) ( G ) ( A )  ( C )

AMIRANTE PAOLO X    

CANDURA ANGELO X    

CIOLLARO GUIDO X     

D’ALESSANDRO ANGELA   X   

DAL SASSO PASQUALE X    

GOMES TOMMASO X    

GUARELLA PASQUALE X    

MARTEMUCCI GIOVANNI   X   

PANARO VITTORIO  X   

PELLERANO ACHILLE X    

SCARASCIA MUGNOZZA  GIACOMO X    

TRISORIO LIUZZI GIULIANA X     

 

Docenti II Fascia 

  ( P ) ( G ) (A ) (C ) 

BELLOMO FRANCESCO  X   

BIANCHI BIAGIO X     

CAPONIO FRANCESCO  X   

DAMIANI PAOLO X    

DI CANDIA EMANUELE X    

DI LUCCIA ALDO  X    
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GENTILE FRANCESCO X    

GRITTANI PIETRO   X  

MONGELLI  CARLO   X  

PASCUZZI SIMONE X    

PASQUALONE ANTONELLA X    

PIERAGOSTINI ELISA X     

SANCILIO COSIMO   X  

 

Ricercatori 

  ( P )  (G ) ( A )  (C )

CLODOVEO MARIA LISA X    

FACCIA MICHELE   X  

MILILLO  FABIO X    

PANTALEO ANTONIO   X  

RUGGIERO GIUSEPPE   X  

RUSSO GIOVANNI  X   

SANTORO FRANCESCO   X  

SUMMO CARMINE X    

VOX GIULIANO   X  

 

ersonale Tecnico Amministrativo 

  ( P )  (G ) ( A ) ( C )

ALLOGGIO VINCENZO X    
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GELAO  MASSIMILIANO X    

PRESENTI N. 21, GIUSTIFICATI N.7, ASSENTI N. 8 

Presiede la seduta il Prof. Scarascia Mugnozza Giacomo, Direttore del Dipartimento. 

Funge da segretario verbalizzante la Sig.ra Giuseppina Lomuscio, Segretario Amministrativo 

del Dipartimento. 

     Il Presidente alle ore 10,45, verificato il numero legale, prima di iniziare la discussione, 

chiede al Consiglio di poter integrare due punti all’O.d.G. come da prot. 096/2008 ed un 

addendum per la voce Contratti: “Proposta di stipula di contratto di lavoro autonomo 

occasionale – Prof. Martemucci” 

- Ricerca  

13) Valutazione attività di ricerca dell’assegnista Dr. Giuseppe TIRAVANTI 

                  -     Convenzioni 

 16) Convenzione –Ditta DE CARLO 

 

Pertanto l’O.d.G. sarà così modificato: 

- Comunicazioni 

- Approvazione verbali: 

1)Verbale n. 6 del 10.03.2008 

2) Verbale n. 7 del 27.03.2008 

3) Verbale n. 8 del 09.04.2008 (urgente) 

4) Approvazione Decreti Variazioni Bilancio di Previsione dal n. 6 al n. 20 del 2008 

- Amministrazione 

5) Parere per il conferimento di incarico professionale a personale tecnico-

amministrativo “Progetti Esplorativi” (Dr. Faccia) 

6) Ripartizione spese  per la gestione del Centro Didattico  Sperimentale “Martucci” –   

Valenzano 

7) Discarico inventariale 

- Ricerca 

8) Approvazione Piano Annuale delle Ricerche 

9) Richiesta parere di compatibilità nello svolgimento delle attività del Dott. DE LEO  

Vincenzo (Prof. Martemucci) 

10) Progetto Nilo: integrazione delibera Consiglio di Dipartimento del 30.05.2008 

(Dott.ssa Clodoveo) 

11) Nomina tutor assegno di ricerca (Prof. Gentile) 
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12) Richiesta partenariato per il  Centro di Ricerca e Sperimentazione in Agricoltura 

“Basile     Caramia” (Prof.ssa Pasqualone A.) 

13) Valutazione attività di ricerca dell’assegnista Dr. Giuseppe TIRAVANTI 

- Programmazione 

14) Riassegnazione al SSD AGR/09 delle risorse per cessazione improvvisa dal servizio 

(Il Direttore) 

15) Richiesta di reintegrazione dei posti di tecnico-amministrativo trasferiti e distaccati 

dal Dipartimento negli anni 2006 e 2007 (Il Direttore) 

- Convenzioni e Contratti 

16) Convenzione Ditta DE CARLO – Prof. Pellerano 

17) Richiesta bando per prestazione occasionale per un importo di € 3.000,00 - 

Progetto  “Valorizzazione delle produzioni animali di razze autoctone, innovazione 

di prodotto biomedicale e conservazione della biodiversità nelle regioni 

transfrontaliere Grecia-Italia” -  Prof. Martemucci 

  -     Varie ed eventuali 

      Ha inizio la discussione dei punti all’O.d.G. 

- Comunicazioni 

Il Presidente informa che il Consiglio di Facoltà ha espresso parere favorevole, nel corso della 

seduta del 24/07/2007, sulla proposta avanzata dal Magnifico Rettore di trasferimento della 

Facoltà a Valenzano, considerate le limitate disponibilità di spazi nell’attuale Campus. 

- Approvazione verbali: 

1) Verbale n. 6 del 10.03.2008 

2)  Verbale n. 7 del 27.03.2008,  

3)  Verbale n. 8 del 09.04.2008 (urgente) 

Il Presidente informa che i verbali n. 6 del 10.03.2008, n. 7 del 27.03.2008,  n. 8 del 09.04.2008  

sono stati inviati, in formato elettronico pdf, a tutti i componenti per esaminarli ed apportare, 

eventualmente, le opportune modifiche. 

Il Presidente, pertanto, chiede al Consiglio se ci sono modifiche da apportare. Non essendoci 

pareri contrari, all’unanimità, i verbali  n. 6 del 10.03.2008, n. 7 del 27.03.2008,  n. 8 del 

09.04.2008  vengono approvati. 
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4) Approvazione Decreti Variazioni Bilancio di Previsione dal n. 6 al n. 20 del 

2008 

Il Presidente invita il Segretario Amministrativo ad illustrare il punto all’O.d.G. il quale informa il 

Consiglio che a seguito di esigenze contabili si è dovuto procedere all’accertamento di somme a 

favore dei capitoli di  progetti di ricerca in fase di conclusione. Inoltre si è proceduto all’incasso di 

risorse provenienti dall’Ateneo procedendo alle rispettive  variazioni di Bilancio. 

Il Consiglio prende atto ed approva all’unanimità. 

5) Parere per il conferimento di incarico professionale a personale tecnico-

amministrativo “Progetti Esplorativi” (Dr. Faccia) 

Il Presidente informa che è pervenuta da parte del Dr. Faccia  una proposta per il conferimento di 

incarico professionale nell’ambito del progetto: “Sicurezza, qualità, shelf - life ed origine geografica 

dei formaggi a pasta filata da latte crudo: innovazione di processo e caratterizzazione di prodotto”a 

favore del Sig. Alviti Francesco Saverio. 

In particolare l’incarico professionale, avviato  dal mese di giugno 2007 e da completare entro il 

mese di luglio 2008,  si configura come attività aggiuntiva in ambito dell’attività tecnico-scientifica 

e prevede un compenso lordo di € 2.600,00 secondo le modalità di cui al Regolamento D. R. 400 

del 19 gennaio 2004. 

In seguito a quanto sopra esposto e tenuto conto che nel Piano finanziario di detto progetto è 

previsto un compenso a personale strutturato,  il Presidente chiede il parere del Consiglio. 

Dopo ampia discussione, il Consiglio approva all’unanimità la proposta di incarico professionale in 

oggetto. 

6) Ripartizione spese  per la gestione del Centro Didattico  Sperimentale 

“Martucci” –   Valenzano 

Il Presidente informa il Consiglio che per la gestione del “Centro Didattico - Sperimentale Azienda 

Martucci” è necessario sostenere annualmente delle spese per la manutenzione. Durante la riunione 

del 05/12/2006 dei direttori interessati all’azienda, il Dipartimento di Protezione delle piante e 

Microbiologia Applicata ha presentato un quadro riepilogativo delle spese sostenute nel periodo 

01/01/07 - 31/03/08 e la situazione delle spese sostenute e di quelle ancora da versare del nostro 

Dipartimento. 

Pertanto si dovrà versare al suddetto Dipartimento la quota di € 469,34 per le spese già sostenute ed 

€ 500,00 quale anticipo per le spese da sostenere nel corso dell’ anno. 

La Dott.sa Clodoveo chiede di intervenire e propone di calcolare i costi telefonici in parti uguali tra 

le sezioni interessate, mentre per  i costi di manutenzione divisi proporzionalmente alla superficie di 

ciascuna sezione. 
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Il suggerimento proposto sembra soddisfare tutti e pertanto il Consiglio approva la suddivisione dei 

costi  e chiede al Segretario Amministrativo di emettere mandato di pagamento a favore del 

suddetto Dipartimento tenendo conto di quanto su deciso. 

7) Discarico inventariale 

Il Presidente informa il Consiglio che è pervenuto elenco di materiale da discaricare degli Ex Istituti 

di Costruzioni, Industrie Agroalimentari e Meccanica Agraria (confluite nel dipartimento Progesa) . 

Il Presidente da dettagliata  informazione sui vari materiali in elenco delle varie sezioni informando 

che sono beni ormai obsoleti e fuori uso di cui si dovrà procedere al discarico inventariale.  

Il Consiglio, dopo ampia discussione, approva all’unanimità il discarico inventariale come da 

allegata tabella, che dovrà essere trasmessa in Ateneo preso gli uffici competenti unitamente alla 

delibera di approvazione.  

8) Approvazione Piano Annuale delle Ricerche 

Il Presidente comunica che dal Dipartimento Amministrativo per la Ricerca, la Didattica e le 

Relazioni Esterne – Area Ricerca, Settore III Ricerca di Interesse Locale – dell’Università degli 

Studi di Bari è pervenuta una nota del 13 maggio 2008, prot. 41525/Tit.III/11, riferita alla 

predisposizione del Piano Annuale delle Ricerche, come da Art. 72 del Regolamento Generale di 

Ateneo, composta da una “Parte Generale”, la cui compilazione è affidata al Direttore del 

Dipartimento, e due allegati, precisamente allegato  A - “Risultati 2006”- e allegato B - 

“Programmazione 2008” - da compilarsi a cura del personale ricercatore e docente afferente alla 

medesima struttura.  

Il Direttore illustra il Piano delle Ricerche per i risultati 2006 e Programmazione 2008. 

Il Presidente, constatato che in aula è presente la maggioranza assoluta dei componenti, chiede al 

Consiglio di esprimersi in merito. 

Il Consiglio di Dipartimento, dopo attento esame della modulistica, all’unanimità, approva il 

Piano Annuale delle Ricerche (Parte Generale, Allegati A e B). 

Il presente dispositivo viene approvato seduta stante. 

9) Richiesta parere di compatibilità nello svolgimento delle attività del Dott. 

DE LEO  Vincenzo (Prof. Martemucci) 

Il Presidente informa il Consiglio che è pervenuta, con  Prot. n. 48764 del 27/05/2008 del 

Dipartimento per la Formazione Post laurea, Area Dottorato di Ricerca e Post Dottorato, Settore I,  

richiesta di compatibilità favorevole circa le due attività da svolgere dal Dott. De Leo Vincenzo. 

Il Presidente, considerato che il Dott. De Leo è già assegnista di ricerca dal titolo: “Produzioni 

zootecniche in ambiente mediterraneo: conservazione di razze autoctone e innovazione di prodotto” 

come da D.R. 4589 presso il nostro Dipartimento, tenuto conto che dalla documentazione prodotta 
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non si evince la compatibilità di tutte e due le attività, considerato che sono assenti i Docenti di 

riferimento che potrebbero dare maggiori chiarimenti in merito, il Consiglio non prende nessuna 

decisione e decide di non approvarev riservandosi di acquisire ulteriori informazioni.   

10) Progetto Nilo: integrazione delibera Consiglio di Dipartimento del 

30.05.2008 (Dott.ssa Clodoveo) 

Il Presidente informa il Consiglio che nel precedente verbale n. 11 del 30/05/2008 è stato 

discussa l’adesione del Dipartimento al progetto PON NILO unitamente alla designazione della 

Dott.ssa Clodoveo quale nostra referente. 

Il Presidente informa che la Dott.ssa Clodoveo, con lettera datata 11/06/2008, fa richiesta di 

affiancamento dell’ Ing. Evelia Schettini per coordinare e mettere in atto le attività richieste 

dall’adesione del Dipartimento al suddetto progetto vista la multidisciplinarità negli ambiti di 

ricerca che il Dipartimento sviluppa. 

Il Consiglio, dopo ampia discussione, approva all’unanimità la suddetta richiesta. 

11) Nomina tutor assegno di ricerca (Prof. Gentile) 

Il Presidente informa il Consiglio che è pervenuta dal Dipartimento Risorse Umane, Area 

Ricercatori, Settore II- Assegni di ricerca, con protocollo n. 51539 del 04/06/2008 richiesta di 

nomina tutor per l’assegnista Dott.ssa Bisantino Tiziana ai sensi dell’art. 10 del Regolamento 

relativo agli assegni di ricerca.  

Il Prof. Gentile, responsabile della ricerca, chiede di intervenire e, in considerazione delle tematiche 

da affrontare nell’ambito dell’attività di ricerca,  si propone quale tutor dell’assegnista Ing. 

Bisantino Tiziana. 

Il Consiglio dopo ampia discussione approva all’unanimità. 

12) Richiesta partenariato per il  Centro di Ricerca e Sperimentazione in 

Agricoltura “Basile Caramia” (Prof.ssa Pasqualone A.) 

Il Presidente informa il Consiglio che è pervenuta comunicazione, dal Centro di Ricerca e 

Sperimentazione in Agricoltura “Basile Caramia”, prot. n. 116 del 14/05/08 , con cui il Presidente 

Prof. Martino Pastore chiede di valutare la possibilità che il Dipartimento possa partecipare e 

collaborare, in qualità di soggetto partner, alla predisposizione di una proposta progettuale inerente 

lo sviluppo di un sistema di tracciabilità nella filiera dell’olio extra vergine di oliva. 

La Prof.ssa Pasqualone chiede di poter intervenire ed illustra il progetto chiedendo l’approvazione 

del Consiglio il quale, dopo ampia discussione, approva seduta stante la predetta richiesta di 

partenariato. 
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13) Valutazione attività di ricerca dell’assegnista Dr. Giuseppe TIRAVANTI 

Il Presidente invita il Prof. Pellerano ad  informare il Consiglio circa la valutazione del Dott. 

Tiravanti Giuseppe, assegnista di ricerca, presso questo Dipartimento. 

Il Prof. Pellerano informa il Consiglio che le attività del predetto assegnista di ricerca si sono 

interrotte dal mese di aprile 2008. Il Dott. Tiravanti ha diradato la sua presenza frequentando il 

Dipartimento saltuariamente. Tale situazione è stata notificata al Direttore ed allo stesso assegnista 

tramite e-mail e successivamente al Magnifico Rettore chiedendo la risoluzione del contratto in 

essere. 

Il Prof. Pellerano fa presente, inoltre, che l’attività di ricerca del Dott. Tiravanti è risultata poco 

propositiva ed inconcludente verso le diverse tematiche che gli sono state affidate. 

Per le motivazioni sopra elencate, il Presidente chiede al Consiglio di prendere atto che la 

valutazione dell’attività di ricerca svolta dal Dott. Tiravanti deve ritenersi negativa ed incompatibile 

con la prosecuzione del contratto a suo tempo stipulato. 

Il Consiglio, per le motivazioni esposte dal Prof. Pellerano,  prende atto della valutazione negativa  

espressa per il  Dott Tiravanti Giuseppe. 

14) Riassegnazione al SSD AGR/09 delle risorse per cessazione improvvisa dal 

servizio (Il Direttore) 

Il Direttore ricorda al Consiglio che, a seguito della perdita, avvenuta nel marzo 2008, del Prof. 

Salvatore Bruno Pasqualone, Professore Associato del SSD AGR/09, è necessario chiedere la 

riassegnazione al settore della risorsa che si è prematuramente liberata. A tale riguardo sia dal punto 

di vista scientifico che didattico alcuni temi di ricerca e di insegnamento sono rimasti privi del 

Docente di riferimento, Prof. Pasqualone, che per lunghi anni ha curato le ricerche e gli studi 

relativi alla lavorazione, conservazione e condizionamento post-raccolta di prodotti agricoli, con 

particolare riguardo ai prodotti orto-frutticoli, garantendo un apprezzato e costante contributo al 

settore e al Dipartimento. 

Il Presidente invita, quindi, il coordinatore della sezione Meccanica Agraria, Prof. Achille 

Pellerano, a illustrare le esigenze del settore AGR/09. 

Il Prof. Pellerano fa presente al Consiglio che, nel prossimo triennio, la drastica riduzione dei 

docenti che attualmente afferiscono al SSD AGR/09 andrà ad aggiungere elementi di criticità non 

solo nelle attività didattiche, che nel nuovo ordinamento ai sensi del DM 270 prevede un impegno 

complessivo di 64 CFU, ma anche di ricerca nello specifico settore, documentata da numerosi 

progetti e convenzioni nazionali ed internazionali: alcune linee di ricerca di grande interesse per 

l’Ingegneria Agraria, non potranno più essere sviluppate con un grave danno non solo per il 

Dipartimento PROGESA ma anche per la Facoltà di Agraria ed al territorio.  
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Tale convinzione, pienamente condivisa dai colleghi della Sezione Meccanica e di tutto il 

Dipartimento, richiede un investimento di risorse in giovani ricercatori in quanto il SSD svolge 

attività di didattica e di ricerca non solo nei settori tipici  della Meccanica e Meccanizzazione 

agricola e forestale, ma anche nel comparto agro alimentare, in quello della sicurezza del lavoro e 

delle risorse energetiche rinnovabili, con particolare riferimento alle biomasse e ai biocarburanti. 

Eroga anche servizi e consulenza al territorio tra cui, quella di recente stipulata, tra l’Università 

degli Studi di Bari e la Regione Puglia, grazie alla quale è stato delegato alla Sezione Meccanica del 

Dipartimento PROGESA, il controllo strumentale dei banchi-prova impiegati nei Centri di taratura 

e la formazione del personale addetto.  

Il Direttore ricorda al Consiglio che, già nel precedente piano triennale (2005-2007) il Consiglio di 

Dipartimento del PROGESA aveva evidenziato l’esigenza di acquisire, per il SSD AGR/09, due 

nuovi posti di ricercatore universitario, cosa che non è stato possibile soddisfare per grave carenza 

di risorse finanziarie. Anche nel piano di programmazione triennale 2007-2009, recentemente 

approvato nella seduta del Consiglio di Dipartimento del 30.05.08, è stata avanzata la richiesta per il 

settore AGR/09 di un posto di prima fascia, un posto di seconda fascia e due posti di ricercatore. 

Tale richiesta è diventata ormai impellente ed indilazionabile poiché nel suddetto periodo, diversi 

docenti (tutti e tre i professori Ordinari del settore AGR/09) andranno in quiescenza per 

sopraggiunti limiti di età.  

Si apre un’approfondita discussione al termine della quale tutti i Consiglieri  ritengono che tale 

assegnazione di risorsa porterà ulteriori benefici, sia in termini di immagine che di opportunità di 

sviluppo per il Dipartimento e la stessa Facoltà. 

Tutto ciò premesso, il Consiglio di Dipartimento, vista la richiesta pervenuta dal Prof. Pellerano, in 

qualità di coordinatore della Sezione Meccanica Agraria, tenuto conto dell’attività didattica e di 

ricerca da sviluppare nell’ambito del settore AGR/09 – Meccanica Agraria, ritenuto che la richiesta 

risponde ad esigenze didattiche, di ricerca e di sviluppo del Dipartimento e che è perfettamente in 

linea con quanto già deliberato dallo stesso Consiglio nel piano di programmazione triennale 2007-

2009, all’unanimità delibera  

di richiedere all’Università degli Studi di Bari ed alla Facoltà di Agraria la  riassegnazione della 

risorsa al settore AGR/09 utilizzando le risorse finanziarie resesi disponibili a seguito della 

prematura scomparsa del Prof. Salvatore Bruno Pasqualone. 
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15) Richiesta di reintegrazione dei posti di tecnico-amministrativo trasferiti e 

distaccati dal Dipartimento negli anni 2006 e 2007 (Il Direttore) 

 Il Direttore ricorda al Consiglio che, negli ultimi tre anni, l’organico dei Tecnici e Amministrativi 

del Dipartimento PROGESA ha subito una riduzione di dieci unità, a causa sia dei raggiunti limiti 

di età sia dei trasferimenti . 

Il Direttore espone le risultanze della Commissione del Collegio dei Direttori di Dipartimento per 

l’assegnazione del personale Tecnico-Amministrativo, presentate nel corso del Collegio dei 

Direttori del 24 aprile 2008. Da queste si evince che, pur essendo il PROGESA collocato all’8° 

posto nella graduatoria dell’indice di complessità delle attività dipartimentali connesse con la 

ricerca, al 18° posto nella graduatoria dei Tecnici e al 30° posto nella graduatoria degli 

Amministrativi, risulta temporaneamente, a causa del rapporto tra numero di personale Tecnico-

Amministrativo e numero di Docenti superiore a 0.80, escluso da nuove assegnazioni di personale. 

Prende la parola il Prof. Pellerano, coordinatore della Sezione di Meccanica Agraria, che lamenta il 

completo azzeramento del personale tecnico assegnato al Laboratorio di Tecnologia del Legno e le 

insuperabili difficoltà operative che ne derivano, specie per quello che riguarda non solo l’attività di 

consulenza conto terzi alle aziende del settore legno ed il mantenimento della certificazione UNI 

EN 9000 del laboratorio, ma anche per lo svolgimento della didattica di laboratorio sia per gli 

studenti del Corso di Laurea in Scienze Forestali e Ambientali della Facoltà di Agraria sia per quelli 

del Corso di Laurea in Tecnico per la Diagnostica e conservazione dei Beni Culturali della Facoltà 

di Scienze.  

Il Prof. Pellerano precisa inoltre che i seguenti tecnici: 

 DEL PRETE Francesco - Cat. C2, a decorrere dal 10.10.2006 è stato trasferito, alla Sede 

decentrata di Brindisi, avendo aderito ad una specifica richiesta di disponibilità avanzata a 

tutto il personale non docente dal Direttore Amministrativo (prot. 39694 del 28.04.06). Il 

Consiglio del Dipartimento PROGESA nella seduta del 11.07.06 aveva espresso al riguardo 

“ ...parere favorevole al trasferimento, purchè avvenga con sostituzione contestuale”. E’ 

singolare il fatto che, nella nota, a firma del Rettore ( prot. 101492 del 09.10.06) veniva 

specificato: “ nelle more dell’individuazione di ogni possibile soluzione per assicurare la 

sostituzione del sig. Del Prete…. Si provvederà appena possibile ad assegnare una unità 

con contratto di collaborazione coordinata e continuativa”, unità di personale che, ad oggi 

non è stata assegnata. Il suddetto tecnico risultò vincitore di un concorso per operatore 

tecnico di 5 livello finalizzato alle esigenze del Laboratorio di Tecnologia del Legno. 
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 MARZANO Giuseppe - Cat. C2. Con comunicazione a firma del Direttore Amministrativo 

(prot 76438 del 18.09.07) veniva messo a disposizione dell’Area Tecnica “…considerato 

che nel profilo professionale del Geom. Marzano Giuseppe vi è esperienza nell’utilizzo di 

strumenti informatici per la progettazione CAD…”. Al riguardo nel Consiglio di 

Dipartimento del 25.06.07 veniva espresso all’unanimità “ …parere favorevole al 

trasferimento con contestuale sostituzione di altra persona di professionalità adeguata a 

garantire il servizio fino ad oggi svolto…”. Appare singolare al riguardo il fatto che veniva 

chiesto al suddetto tecnico di prestare la sua opera presso l’Area Tecnica, ed in particolare 

alle esigenze del Polo Jonico ma, nello stesso tempo, sia ancora considerato in carico al 

Dipartimento PROGESA. 

 Analoga procedura è stata adottata nei riguardi del Dott. Domenico PELLERANO – Cat. 

D2, responsabile del Sistema Qualità del Laboratorio di Tecnologia del legno, con la sola 

differenza che, in questo caso, “… considerata l’esperienza in materia di Sistema di 

Qualità… dovrà collaborare con l’Area percorsi di qualità del Dipartimento Diogene…”. 

Anche in questo caso nel Consiglio di Dipartimento del 25.06.07 veniva espresso 

all’unanimità “ …parere favorevole al trasferimento con contestuale sostituzione di altra 

persona di professionalità adeguata a garantire il servizio fino ad oggi svolto…”. 

Il Prof. Pellerano ricorda ancora al Consiglio che un’ulteriore unità lavorativa, nella persona del sig. 

Domenico Mazzei, è stato trasferito, con nota a firma del Direttore Amministrativo n.79918 del 

28.09.07 ad altra struttura e, anche in questo caso, non vi è stata alcuna sostituzione.  

Si apre un approfondito ed articolato dibattito e molti Consiglieri ritengono che il trasferimento di 

una unità lavorativa non possa essere trattato alla stregua di un pensionamento per raggiunti limiti 

di età in quanto l’unità lavorativa trasferita continua ad esplicare la sua attività in un’altra struttura e 

che, pertanto, debba essere riconosciuta alla struttura di provenienza viste le esigenze di ricerca del 

Dipartimento. 

Prende nuovamente la parola il Prof. Pellerano che illustra al Consiglio le particolari professionalità 

necessarie per lo svolgimento delle attività del Laboratorio di Tecnologia del legno, difficilmente 

reperibili all’interno dell’Università di Bari. Fa inoltre presente che, perdurando questa situazione, 

sarà, a breve, costretto a ridimensionare radicalmente le attività ed a rinunciare al mantenimento del 

Sistema Qualità certificato della struttura. 

Il Consiglio, considerate le inderogabili esigenze legate all’attività scientifica di tutte le sezioni del 

Dipartimento e, in particolare, quelle del Laboratorio di Tecnologia del legno, all’unanimità chiede 

che vengano riconosciute le richieste di assegnazione di personale T/A a causa dei sopravvenuti 

trasferimenti e pensionamenti avvenuti negli ultimi anni. 
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Inoltre chiede al Direttore di ribadire, nelle sedi opportune, quanto da lui già espresso durante il 

Collegio dei Direttori di Dipartimento del 14/12/2007: “Il prof. Scarascia…alla luce della 

particolare situazione del suo dipartimento, chiede che venga applicato un criterio che preveda il 

principio di una  percentuale di riassegnazione graduale del personale che tenga conto del numero 

di persone che sono andate in pensione o che si sono trasferite.” 

16) Convenzione  – Ditta DE CARLO 

Il Presidente informa che è pervenuta richiesta di convenzione da parte del Prof. Pellerano tra il 

Dipartimento e la Ditta De Carlo Infissi S.p.A. – San Basilio (Mottola). 

Il Presidente invita il Prof. Pellerano ad illustrare tale convenzione il quale informa il Consiglio che 

oggetto della convenzione sarà effettuare una procedura sistematica di valutazione qualitativa e 

funzionale di elementi in legno lamellare attraverso la determinazione sperimentale della resistenza 

al taglio delle linee di colla di campioni opportunamente individuati. 

Il costo della predetta convenzione sarà di € 20.000,00 ed entrerà in vigore dalla data  della firma 

delle parti. 

Il Consiglio, dopo ampia discussione, approva la Convenzione tra il Dipartimento e la Ditta  De 

Carlo Infissi S.p.A. – San Basilio (Mottola). 

17) Richiesta bando per prestazione occasionale per un importo di € 3.000,00 - 

Progetto  “Valorizzazione delle produzioni animali di razze autoctone, 

innovazione di prodotto biomedicale e conservazione della biodiversità 

nelle regioni transfrontaliere Grecia-Italia” -  Prof. Martemucci 

Il Presidente informa che è pervenuta, da parte del Prof. G. Martemucci, una proposta di bando per 

l’affidamento di incarico per  un contratto di prestazione d’opera della durata di mesi 2 a decorrere 

dal 10/07/2008 al 10/09/2008 nell’ambito del progetto INTERREG  GRECIA – ITALIA. 

La prestazione, oggetto del contratto, consisterà in: conoscenze sugli aspetti della tecnologia e 

biotecnologia della riproduzione dei piccoli ruminanti. 

Il compenso lordo proposto per la prestazione è di € 3.000,00 (tremila/00), escluso le spese di 

mobilità che si dovessero verificare nell’ambito dell’attività richiesta dal progetto INTERREG di 

cui trattasi. 

Tutto ciò premesso 

IL CONSIGLIO DI  DIPARTIMENTO 

VISTO il bando per l’affidamento di incarico con un contratto di prestazione d’opera; 

CONSIDERATO che l’affidamento del contratto si rende necessario per consentire lo svolgimento 

del Progetto di Ricerca su menzionato; 



14 
 

VISTA l’attestazione di carenza di personale nell’organico del Dipartimento cui affidare 

l’esecuzione delle prestazioni sopra descritte, resa rispettivamente dal responsabile della Struttura 

e dal responsabile scientifico del progetto, Prof. G. Martemucci; 

DATO ATTO che nella determinazione del compenso si è tenuto conto della natura della 

prestazione richiesta e che pertanto lo stesso può ritenersi congruo; 

DATO ATTO che la copertura della spesa graverà sui fondi di ricerca vincolati al finanziamento 

del progetto di ricerca citato; 

VISTO il Regolamento per il conferimento a terzi, estranei all’Università, di incarichi di natura 

occasionale per attuazione progetti di ricerca all’unanimità, 

DELIBERA 

di autorizzare il bando di selezione pubblica per l’affidamento di un contratto di prestazione 

d’opera, così come descritto in premessa, che prevede un compenso lordo di € 3.000,00 

(tremila/00). 

di approvare sin da ora il disciplinare d’incarico e, per l’effetto, di autorizzare il Direttore del 

Dipartimento alla stipula del contratto ai patti e alle condizioni ivi previste. 

Il presente dispositivo viene approvato seduta stante. 

- Varie ed eventuali 

 A conclusione dei lavori del Consiglio viene richiamato il documento prodotto dal Senato 

accademico dell’Università di Bari del 15 Luglio 2008 sul Decreto Legge 112 del 25/06/2008. 

 Dopo aver commentato i punti salienti del D.L. e le conclusioni del S.A. il Consiglio del 

Dipartimento PROGESA, all’unanimità, esprime piena e incondizionata condivisione dei contenuti 

di tale documento e manifesta la propria accorata preoccupazione e il vivo sconcerto per le 

conseguenze delle misure contenute nel D.L. 112 del 25/06/2008 riguardanti il futuro della politica 

del sistema universitario italiano. Il Consiglio del Dipartimento dichiara, inoltre, il proprio sostegno 

nei confronti di tutte le iniziative che il Magnifico Rettore e il Senato Accademico dell’Università 

di Bari riterranno opportuno mettere in atto a tutela delle prospettive sia delle attività di ricerca e di 

didattica delle Università pubbliche sia delle giovani generazioni di studenti e di ricercatori. 

 

Non avendo altro da discutere, alle ore 13,30 il Consiglio si scioglie. 

Letto, approvato e sottoscritto. 

       

  IL SEGRETARIO           IL PRESIDENTE 

  Sig.ra Giuseppina Lomuscio           Prof. Ing. Giacomo Scarascia Mugnozza 


